

## 議会報告会アンケート 集計結果

日 時 10月25日（金）19時30分～

場 所 白嶺小中学校 2階 集会室

参加者数 76人（アンケート提出者65人）

### 1 性別

①男性	②女性	合計
59	6	65

### 2 年代

①10代	②20代	③30代	④40代	⑤50代	⑥60代	⑦70代	⑧80代以上
0	1	9	8	23	19	5	0

### 3 議会報告会に参加しての感想は。

①大変分かりやすかった	②分かりやすかった	③分かりにくかった	④よくなかった	⑤その他
3	43	10	0	4
無回答				
5				

4 平成25年度の議会報告会は各地域ごとで開催しますが、今後どのような単位で開催したらよいですか。

①地域ごと（松任・美川・鶴来・白山ろく）	②中学校区	③公民館単位	④各種団体単位	⑤その他
43	3	16	0	2
無回答				
1				

5 今後の議会報告会の内容、運営などについて、ご意見がありましたら、ご記入ください。

#### ①肯定的な意見

- ・今後も継続してほしい。（3人）
- ・とてもよい機会だと思う。（2人）
- ・有意義だったので、1年に1回以上開催してほしい。そのことにより市民と議会が一体的なものになると考える。市民から頼りにされる議会になるよう頑張してほしい。
- ・議員の対応が丁寧で好感が持てた。
- ・今回の報告会で各議員の日頃の苦勞が分かってよかった。健康に気をつけて、白山市のために頑張してほしい。
- ・議員の仲が悪いのかと思っていたが、議会が和をもって取り組みや議会改革を推し進めていることがよく分かった。一生懸命な姿が新鮮だった。
- ・議会だより等で写真を見ているが、今回は直接お顔が見れて親しみがあってよかった。
- ・あまりこのような報告会に参加したことがなかったので興味深かった。
- ・班編成について、地元議員を入れない編成がよい。

## ②否定的な意見

- ・要望等はやはり行政に直接か。中途半端。

## ③内容・運営等に関する意見

- ・質問の時間を長くしてほしい。（5人）
- ・市政報告との違いを示してほしい。9月会議はすべて可決されているので、主な内容については、興味のある人はすべて知っている。委員会の中でどういう議論がされているかを話をしてもらってもっと興味深く聞けるのではないか。
- ・事業の説明会ではなく、議会で何をどのように議論したかを聞ければよい。これでは市政報告会。
- ・予算の説明より、議会活動の説明のほうがよいのではないか。要望の会になろうとする。
- ・白山ろくに関することをもう少し話してほしい。
- ・もっと中身を説明してほしい。地域に関することを詳しく説明してほしい。
- ・町単位、人口500人程度で開催してほしい。
- ・休日に開催したほうが、参加者が多くなるのではないか。
- ・地域ごとの報告会を年2回行ってはどうか。
- ・報告というより講習会みたいだった。
- ・課題、テーマを設けて意見交換しないと問題点などが出てこない。
- ・言葉による説明が多く、具体的なことが分かりづらい。表、図、絵（写真）などで説明してはどうか。
- ・報告にもう少し時間をかけてもよい。

## ④その他

- ・「行政に伝える」ではない。議員としてどう課題に取り組むか。
- ・議員も地域に足を運んでほしい
- ・議員報酬を有効に使ってほしい。
- ・市長に負けない強い議会であってほしい。議会として政策実現をお願いしたい。
- ・重要な議案については、時間をかけ市民の思い等を配慮して検討してほしい。財政面も大変だとは思いますが、行政だからこそできること、やるべきことに期待する。
- ・来年は合併から10年なので、市民アンケートなどを実施して総括をしてはどうか。市民として生活が悪くなっていると思う。
- ・白山市の進むべき基本的な方向性を知りたい。
- ・白山ろくでの宅地造成の予定はないのか。
- ・就学援助費について、転校生は3月でなく4月にしたほうがよい。